

МИНИСТЕРСТВО ОБРАЗОВАНИЯ РЕСПУБЛИКИ БЕЛАРУСЬ  
БЕЛОРУССКИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ УНИВЕРСИТЕТ  
ЭКОНОМИЧЕСКИЙ ФАКУЛЬТЕТ  
Кафедра международного менеджмента

Иличжати Айлимулати

**Белорусско-китайское внешнеторговое  
сотрудничество как фактор развития экономики Беларуси**

Магистерская диссертация  
специальность 1-25 80 01 Экономика

Научный руководитель  
к.э.н., доцент  
Юрик Валентина Владимировна

Допущена к защите  
« \_\_\_\_ » \_\_\_\_\_ 2021 г.  
Зав. кафедрой \_\_\_\_\_  
Карпенко Елена Михайловна  
д.э.н., профессор

Минск, 2021

## РЕФЕРАТ

Ключевые слова: КИТАЙСКО-БЕЛОРУССКОЕ СОТРУДНИЧЕСТВО, МЕДУНАРОДНАЯ ТОРГОВЛЯ, ИНЕСТИЦИОННОЕ СОТРУДНИЧЕСТВО

Цель работы и ее актуальность. Целью диссертационной работы является углубление и обобщение теоретико-методологических основ определения состояния внешнеэкономического сотрудничества КНР и Республики Беларусь для определения перспективных направлений дальнейшего сотрудничества и разработке научно-практических рекомендаций по совершенствованию механизма активизации внешнеторговых отношений в условиях современных неопротекционистских тенденций мировой экономики. Актуальность темы исследования связано с тем, что расширение внешнеэкономического сотрудничества КНР и Республики Беларусь приобретает особую актуальность, что связано с необходимостью корректировки отраслевой и географической структуры внешней торговли Республики Беларусь, как более уязвимого партнера.

Объектом исследования является система современных международных внешнеэкономических отношений КНР и Республики Беларусь в условиях глобализации и регионализации мирового хозяйства.

Предметом исследования являются теоретические, организационно-экономические и научно-практические основы международного торгово-экономического сотрудничества КНР и Республики Беларусь в глобальных условиях развития.

Новизна полученных результатов заключается в разработке концептуальных основ углубленного экономического сотрудничества между странами с учетом сфер их текущего сотрудничества и необходимости повышения их экспортного потенциала.

Структура магистерской диссертации представлена тремя главами, где определены теоретические основы внешнеторгового сотрудничества; проведен анализ китайско-белорусского сотрудничества; предложены перспективы совершенствования китайско-белорусского сотрудничества.

Полный объем работы составляет 77 с. Работа содержит 9 рисунков, 3 таблицы, 61 источник.

Автор работы подтверждает, что работа выполнена самостоятельно и приведенный в ней расчетно-аналитический материал правильно и объективно отражает состояние исследуемого процесса, а все заимствованные из литературных и других источников теоретические, методологические положения и концепции сопровождаются ссылками на их авторов.

## ESSAY

Keywords: CHINA-BELARUS COOPERATION, INTERNATIONAL TRADE, INVESTMENT COOPERATION

The purpose of the work and its relevance. The purpose of the dissertation is to deepen and generalize the theoretical and methodological foundations for determining the state of foreign economic cooperation between the People's Republic of China and the Republic of Belarus in order to identify promising areas for further cooperation and develop scientific and practical recommendations for improving the mechanism for activating foreign trade relations in the context of modern neoprotectionist trends in the world economy. The relevance of the research topic is due to the fact that the expansion of foreign economic cooperation between the People's Republic of China and the Republic of Belarus is becoming particularly relevant, which is due to the need to adjust the sectoral and geographical structure of foreign trade of the Republic of Belarus, as a more vulnerable partner.

The object of the study is the system of modern international foreign economic relations of the People's Republic of China and the Republic of Belarus in the context of globalization and regionalization of the world economy.

The subject of the study is the theoretical, organizational, economic, scientific and practical foundations of international trade and economic cooperation between the People's Republic of China and the Republic of Belarus in the global development environment.

The novelty of the results obtained lies in the development of a conceptual framework for in-depth economic cooperation between the countries, taking into account the areas of their current cooperation and the need to increase their export potential.

The structure of the master's thesis is presented in three chapters, where the theoretical foundations of foreign trade cooperation are defined; the analysis of the Chinese-Belarusian cooperation is carried out; the prospects for improving the Chinese-Belarusian cooperation are proposed.

The full volume of work is 77 s. The work contains 9 figures, 3 tables, and 61 sources.

The author of the work confirms that the work was done independently and the computational and analytical material given in it correctly and objectively reflects the state of the process under study, and all theoretical, methodological provisions and concepts borrowed from literary and other sources are accompanied by references to their authors.